

INDICADOR(ES) DE DESEMPEÑO:

- P1 Analiza sobre los dilemas morales a los que se ve enfrentado el ser humano.
- P2 Explica los conceptos de libertad y autonomía moral, en el contexto de la sociedad colombiana.
- **P3** Explora perspectivas de la Ética y la Moral para comprender el actuar del ser humano en el mundo contemporáneo.

FECHA de presentación	ACTIVIDAD A REALIZAR
Del 15 al 26 de enero de 2024	Si el estudiante está atrasado en el cuaderno debe organizarlo para las fechas establecidas por la institución educativa para la presentación de planes de apoyo

Los dilemas morales

En la complejidad de la existencia humana, nos encontramos constantemente enfrentados a dilemas morales que desafían nuestra ética y valores. Estos dilemas no solo ponen a prueba nuestra moralidad, sino que también reflejan la intersección de nuestras creencias, experiencias y decisiones. Estos escenarios difíciles nos instan a reflexionar sobre qué es correcto y justo, desafiando nuestra comprensión de la moralidad y nuestra capacidad para tomar decisiones éticas informadas.

La sociedad colombiana

En el contexto de la sociedad colombiana, los conceptos de libertad y autonomía adquieren una relevancia especial. La libertad, entendida como la capacidad de actuar y pensar sin restricciones externas excesivas, se entrelaza con la autonomía, que implica la capacidad de tomar decisiones significativas y responsables sobre nuestras vidas. En un país diverso como Colombia, donde las tradiciones se mezclan con las demandas de una sociedad moderna en constante cambio, entender la verdadera naturaleza de la libertad y la autonomía se convierte en un desafío y una necesidad imperiosa.

La ética La ética, como disciplina filosófica, desentraña las complejidades de estos dilemas y conceptos, arrojando luz sobre las preguntas fundamentales sobre el bien y el mal, la libertad y la responsabilidad. En última instancia, la ética no solo proporciona un marco para evaluar nuestras acciones y decisiones, sino que también juega un papel crucial en nuestra comprensión del ser humano en su totalidad. Explorar estos temas nos permite cuestionar, aprender y crecer como individuos éticos en una sociedad que demanda una comprensión profunda y una reflexión crítica sobre nuestra propia humanidad. Preguntas de comprensión lectora: 1. Explica cómo los dilemas morales mencionados en el texto reflejan la complejidad de las decisiones éticas y cómo pueden influir en la vida de una persona. 2. En el contexto colombiano, ¿cómo crees que la libertad y la autonomía se ven afectadas por las diversas culturas y tradiciones presentes en el país? Proporciona ejemplos para respaldar tu respuesta. 3. ¿Qué papel desempeña la ética en la resolución de los dilemas morales? Proporciona al menos dos ejemplos concretos de cómo los principios éticos pueden guiar las decisiones en situaciones éticamente complejas. 4. ¿Cómo crees que la comprensión de la libertad y la autonomía puede influir en la construcción de una sociedad más justa en Colombia? Proporciona argumentos que respalden tu opinión. 5. Explora la relación entre la libertad individual y la responsabilidad social en el contexto de la ética. ¿En qué medida crees que las decisiones éticas de una persona pueden afectar a la sociedad en su conjunto? 6. Considerando el papel de la ética en la comprensión del ser humano, discute por qué es importante para los individuos reflexionar sobre su propia ética y moralidad en el contexto de una sociedad diversa y cambiante como la colombiana.

OBSERVACIONES:

Nota:

• Tener el cuaderno al día del año anterior, es fundamental para la aprobación de la Promoción Anticipada 30%

Los temas y problemas trabajados en clases serán tomados en cuenta para la

El comportamiento y la actitud ante el conocimiento también serán considerados 10%

evaluación del plan de apoyo

La sustentación tendrá un valor del 60%